

## ECONOMÍA

# El Concello recibe los 500.000 euros por la ocupación de terrenos por Defensa

El PSOE local propone el desarrollo de un plan especial en la zona rural con este dinero

El anuncio del pasado año de que los municipios con una gran ocupación del territorio por parte de instalaciones militares recibirían una compensación económica se ha hecho efectiva en el municipio ferrolano con la transferencia de medio millón de euros.

REDACCIÓN FERROL

El portavoz municipal del PSOE, Manuel Lorenzo Ramos, informó ayer del cumplimiento de la resolución que aprobó la subvención de 500.000 euros para la ciudad de Ferrol y del pertinente abono desde el Ministerio dando cumplimiento al mandato de dicha resolución.

Así, en la ley de presupuestos generales del Estado para 2005 figura aprobada una subvención por importe de tres millones de euros a favor de los municipios de San Fernando, Rota, Barbate, El Arahál-Morón, Ferrol y Cartagena, como compensación por la existencia en su territorio de grandes instalaciones militares. De esta cuantía económica, a Ferrol le corresponden 500.000 euros, que, como asegura Lorenzo Ramos, fueron ya abonados desde el Ministerio dando cumplimiento al mandato de dicha resolución.

Por este motivo, el grupo municipal socialista recuerda la iniciativa que se presentó en su día en el seno de la comisión de zona rural, con el propósito de que este dinero se destinara al desarrollo de un plan especial para la Zona Rural de Ferrol, para el que se aportan

## ■ APUNTE

### Todavía existen deudas pendientes de Ministerio

La aportación económica que ahora se hace efectiva y que se contempló en los presupuestos del pasado ejercicio no exime al Ministerio de Defensa de la deuda contraída con el Concello en materia de Impuesto de Bienes Inmuebles por la ocupación de los terrenos de Navantía Ferrol. Sobre esta cuestión, el área de Hacienda del Ayuntamiento ferrolano todavía no ha recibido ni un euro de una cuantía que asciende, según las estimaciones municipales, a un millón de euros, aproximadamente. Ante esta situación, el Concello está dispuesto a llegar hasta el embargo para cobrar una deuda que no considera que sea ningún tipo de compensación sino una obligación como la de cualquier contribuyente.

12 ideas que podrían desarrollarse en un cuatrienio, con la colaboración del Ayuntamiento.

Los doce puntos contemplan la finalización del saneamiento en todas las parroquias, la dotación de aceras y servicios en los núcleos urbanos de la zona rural, mejorar las playas de Esmelle, Vilar,



El PSOE propone construir con ese dinero un albergue en Prior C. CARRALLERA

Santa Comba y Ponzos para que puedan conseguir la bandera azul, establecer rutas de senderismo de acuerdo con el Club de Montaña, realizar un plan forestal y otro urbanístico para recuperación del patrimonio y fomento del turismo o la instalación de nuevas marquesinas y mejoras de la señal

de televisión en las parroquias.

La creación de un albergue juvenil en Prior, un aula de naturaleza en el cuartelillo de Covas, una aldea rural en los antiguos polvorines de Mougá o una ruta de castros con la recuperación de éstos completan las propuestas socialistas.

## breves

### Curso de informática de la Asociación de Vecinos de Canido

La Asociación de Vecinos O Cruceiro de Canido organiza un curso de iniciación a la informática, que comenzará el día 16 de este mes. La duración del seminario es de tres meses –tres horas semanales– y el plazo de inscripción permanecerá abierto hasta el primer día del curso. Windows, Word y Excel son algunos de los programas que se estudiarán, además de nociones de Internet.

### Excursión a Valença do Minho de la AVV de Caranza

La Asociación de Vecinos Cuco Ruiz de Cortázar de Caranza promueve una excursión a Valença do Minho el 1 de febrero, a la que sólo podrán acudir los mayores de 35 años. Las inscripciones deberán formalizarse en el local de la entidad hasta el día 27 de enero. El precio del viaje, que incluye la comida, es de nueve euros para los socios, y de once para los que no lo son. La excursión saldrá de las viviendas de Bazán a las 7.50 horas y del mercado de Caranza media hora más tarde.

### Instalación de mobiliario en la plaza Sánchez Aguilera

Las obras de renovación de los jardines de la plaza Sánchez Aguilera –situados frente al centro cultural Torrente Ballester– se encuentran prácticamente finalizadas, una vez que ya se ha instalado el nuevo sistema de riego y se ha procedido a la plantación de parte de las nuevas especies y arbolado. Además, se han colocado bancos y papeleras junto a la estatua central.

## CONFERENCIA

### Quintana pronuncia hoy la primera charla de “Nove os venres ás nove”

REDACCIÓN FERROL

El vicepresidente de la Xunta, Anxo Quintana, será el encargado de abrir el ciclo de conferencias “Nove os venres ás nove”, que organiza el Club Natación Ferrol con el patrocinio de la Concejalía de Cultura y la colaboración del Club de Campo, la Universidade da Coruña y el Conservatorio Profesional de Música de Ferrol. Quintana pronunciará la charla “A Galiza do século XXI” a las nueve de la noche en las instalaciones del Club de Campo, en Pazos.

Como indica el propio título del ciclo, dirigido por José Riococo, las conferencias se desarrollarán durante los próximos nueve viernes, a partir de las nueve de la noche. Tras la charla de Quintana, seguirán las de Leopoldo Barrera, Juan Antonio Rodríguez-Villasante, José Seoane Iglesias, Nona Inés Vilarinho, José María Hidalgo, Victoriano Urgorri, Manuel Sánchez Monge y, finalmente, Juan Juncal.

Todas las conferencias se desarrollarán en el Club de Campo.

## OBRAS

### Juncal inaugurará el día 18 la plaza Real Coro Toxos e Froles

REDACCIÓN FERROL

El alcalde ferrolano, Juan Juncal, inaugurará el próximo miércoles, día 18, la nueva plaza Real Coro Toxos e Froles, ubicada en el barrio de San Xoán, un espacio al que ya acudió el regidor el pasado 16 de junio para participar en el acto de colocación simbólica de la primera piedra.

La plaza Real Coro Toxos e Froles está situada en el espacio interior comprendido entre la carretera de Castilla y las calles Colombia, Venezuela y Nicaragua y su urbanización ha supuesto un desembolso por parte

del Ayuntamiento departamental de 256.661,86 euros. La empresa encargada de ejecutar la actuación ha sido Indeza.

**Diferentes zonas** > El proyecto, ya finalizado, contempla zonas ajardinadas, arbolado, un área de juegos infantiles y un espacio peatonal perimetral que dará acceso a los bajos comerciales de los edificios que circundan la plaza.

Además, se ha dispuesto una zona deportiva en la que se construirán dos canchas de baloncesto y unas gradas para que el pú-

blico pueda disfrutar de todo tipo de espectáculos y actividades al aire libre, así como de una grada especial para discapacitados físicos.

Al acto de inauguración, previsto para las doce del mediodía, asistirán, además de Juan Juncal, el primer teniente de alcalde, Juan Fernández, el concejal de Obras, Manuel Bustabad, y otros miembros de la corporación municipal. También estarán presentes el presidente del Real Coro Toxos e Froles, Pedro Sanz, la AVV de San Xoán y la empresa constructora.